

## **Verwaltung**

**Die erste Ludwigshafener Gemeindeverwaltung nahm im Frühjahr 1853 unter der Leitung von Bürgermeister Heinrich Wilhelm Lichtenberger ihre Arbeit auf.**

Mit der jungen Stadt am Rhein wuchsen auch die Anforderungen an die Verwaltung, die sich heute als modernes Dienstleistungsunternehmen für die Bürgerinnen und Bürger versteht. Wie kaum eine andere Institution begleitet die Stadtverwaltung die Menschen in der Stadt durch alle Phasen des Lebens: Hier wird die Geburt eines Kindes beurkundet, die Verwaltung stellt Kindergartenplätze und Jugendeinrichtungen zur Verfügung, ist zuständig für Bau und Ausstattung von Schulen, die Erteilung von Führerscheinen, Ausweispapieren oder Baugenehmigungen. Die Müllabfuhr, die Feuerwehr, Sportanlagen und Bäder, Beratungsstellen für alle Notlagen gehören ebenso zum Aufgabenspektrum der Stadtverwaltung. Das Theater im Pfalzbau, das Wilhelm-Hack-Museum, das Ernst-Bloch-Zentrum und die Stadtbibliothek sind weitere Einrichtungen des Dienstleistungsunternehmens Stadt Ludwigshafen.